



なんぶ ぎかいだより

No.76
2021年
7月21日発行

令和3年 6月定例会

令和3年度一般会計・特別会計補正予算
総括質疑
第2回臨時会
6議員が町政を問う



1億965万9千円を追加

| | |
|----------------------------|--------|
| ○ 公共施設等総合管理事業 | 6783万円 |
| ○ 定住化促進費 | 1589万円 |
| ○ 公共施設等総合管理計画更新 支援業務委託料 | 495万円 |
| ○ 低所得子育て世帯生活支援特別給付金事業 | 405万円 |
| ○ 新型コロナウイルス対応臨時交付金事業 | 356万円 |
| ○ 栄小学校体育館床修繕料 | 200万円 |

令和3年第2回定例議会は、6月8日に開会し、報告1件を承認し、条例の制定1件、改正1件、一般会計補正予算1件、特別会計補正予算5件を可決し、11日に閉会しました。

一般会計

補正額は、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ1億965万9千円を追加し、予算の総額は、51億7660万2千円です。主な使いみちは、公共施設等総合管理事業・定住化促進費・公共施設等総合管理計画更新支援業務委託料・低所得子育て世帯生活支援特別給付金事業・新型コロナウイルス対応臨時交付金事業・栄小学校体育館床修繕料等です。
(賛成・全員)

特別会計

● 指定居宅サービス特別会計
補正額は、歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ5万7千円を減額し、予算の総額は、3億7430万2千円です。

簡易水道事業特別会計

補正額は、歳入歳出それぞれ27万円を追加し、予算の総額は、3億7430万2千円です。

補正額は、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ27万円を追加し、予算の総額は、3億7430万2千円です。

介護保険特別会計

補正額は、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ163万4千円を追加し、予算の総額は、11億5013万8千円です。

補正額は、歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ46万4千円を減額し、予算の総額は、2億3523万3千円です。

国民健康保険特別会計

● 国民健康保険特別会計
補正額は、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ266万3千円を追加し、予算の総額は、9億7639万7千円です。

(賛成・全員)

報 告

条例の制定・改正

令和2年度一般会計繰越明許費繰越計算書

令和2年9月の定例会で議決

決済の公共施設等総合管理事

業（旧富河中学校改修費用）。

令和2年12月定例会で議決

済の国有地取得事業・農村環

境改善センター改修事業・ア

ルカディア多目的広場整備事

業・消防団拠点施設整備事業。

令和3年3月定例会で議決

済のオンライン遠隔教育機材

等整備事業・中山間地域総合

整備事業・橋りょう補修改良

事業・感染症対策等の学校教

育活動継続支援事業（町内4

校）・新型コロナウイルスワ

クチン接種体制確保事業を合

わせ、総額2億9544万2千円を翌年度に繰り越したの

で、地方自治法施行令第14

6条第2項の規定により報告

されました。



導入予定のマルチコピー機

ないことから、減免措置をさらに一年間延長することとしたことに伴い、関係条例の一部を改正する必要が生じたためです。

(賛成・全員)

新型コロナウイルス感染症の影響による収入減少者等に対する減免措置の延長に伴う、関係条例の整備に関する減免措置の延長に伴う、関係条例の整備

●個人番号カードの利用により、コンビニエンスストア等のキオスク端末（マルチコピー機）から印鑑登録証明書を取得できるサービスを、令和3年10月1日から開始することとしたことに伴い、本条例の一部を改正する必要が生じたためです。

(賛成・全員)

問 南部町印鑑条例の一部を改正する条例の制定

印鑑登録証明書を取得できるマルチコピー機の設置場所は。

住民課長 町内ではローソンだけですが、町外では各コンビニエンスストアやドラッグストアなどで、設置場所は随時増えています。

問 繰越明許費繰越計算書（令和2年度南部町一般会計予算書）

問 新型コロナウイルス感染症の影響による収入減少者等に対する減免措置の延長に伴う、関係条例の整備に関する条例

問 条文中の収入減少者等の「等」とは、収入減少者以外どのような人のことか。また、変更前の令和3年3月31日までの国民健康保険の対象世帯、介護保険の対象人数をお聞きします。

税務課長 「等」とは、新型

産業振興課長 増額について、住

は、圃場整備において、住

中間地域総合整備事業費が、当初予定の20億円から約27億円に増額となつた経緯と、富沢地区でのこの事業を実施する計画は。

総括質疑

民の要望により事業が変更になつたためです。

また、富沢地区での事業実施については、関係各課で検討しています。

実施については、関係各課で検討しています。

3月31日までの対象は、国
民健康保険16世帯、介護保
険9名です。

令和3年度南部町一般 会計補正予算（第2号）

問

ワクチン接種会場の従事
者は、まだワクチン接種
を受けていないと聞いた
が説明を。

福祉保健課長

ワクチン接種会場の従事者には、まだワクチン接種を受けていないと聞いたが説明を。

問 公有財産購入費の説明を。

企画課長 南部地区南田の宅地造成用地の買収費です。

面積は2309.54m²で、購入予定金額は148万3千円になります。

また、販売にあたり、若者の定住を含めた支援事業の実施を予定しています。

【専決処分】

● 南部町税条例等の一部を改 正する条例の制定

地方税法等の一部を改正す
る法律（令和3年法律第7号）

が令和3年3月31日に公布さ
れたことに伴い、南部町条例
等の一部を改正する必要が生
じたため。（賛成・全員）

● 令和3年度南部町一般会計
補正予算（第1号）

要介護認定を受けた高齢者
等が施設入所の際、PCR検
査を受ける必要が生じた場合、
その費用を助成する事業と新
型コロナウイルスワクチン接
種の体制整備及び接種にかか
る経費について、速やかに南
部町一般会計補正予算を編成
する必要が生じたが、議会を
招集する時間的余裕がなかっ
たため。（賛成・全員）

● 議会改革特別委員会の設置
(発議第1号)

議決責任の再確認、説明責
任の確認、議員間討議などを
基に議会改革を進めることを
目的に、地方自治法第109
条及び南部町議会委員会条例
第6条の規定により特別委員
会を設置するため。（全員・賛成）

次の方々の選任に全員同意
した。
南部町内船7343番地 田中千里
南部町内船9286番地5四條千勝
南部町福士2704番地1遠藤優一
6月22日(火)市川三郷町議会
6月24日(木)身延町議会
各町議会とも、正副議長、
しておいた質問に、とても詳
しく答えていただきました。
条例を制定することが、大
変難しいことを改めて実感し
ました。

各班の研修内容について、
6月29日(火)に意見交換しま
した。

まず、いただいた回答に対
して、意見集約をしました。
そして、その場で、「南部
町議会基本条例」を制定する
ことに決定しました。

まだまだ、始まつたばかり
の議会改革ですが、開かれた
議会に向けて、取り組んでい
きます。

議会から 町民の皆様へ

「議会基本条例」の制定に
向けての取り組みを報告しま
す。

議員12名を3班に分け、
「議会基本条例」を制定した
近隣の議会に、調査・研修を行
いました。詳細は議会事務局へお
問い合わせください。

○議会傍聴のご案内

次の定例会は9月です。
議場入口で受付をしていました。
だければ、だれでも傍聴でき
ます。詳細は議会事務局へお
問い合わせください。

第2回臨時会報告

● 教育委員の任命

次の方に全員同意した。

南部町南部8122番地
望月聰美

● 固定資産評価審査委員会委
員の選任

7月上旬に16

歳以上を対象に接種券を發
送し、12歳以上については、
申し出があればその都度、
接種券を発送します。

福祉保健課長

令和3年6月より、ワク
チンの接種年齢が、16歳
から12歳に引き下げられ
たが、本町の方針は。

問 令和3年6月より、ワク
チンの接種年齢が、16歳
から12歳に引き下げられ
たが、本町の方針は。

令和3年第2回臨時会は、
4月22日に開会され、専決処
分に関する報告2件、4議案
1発議について原案通り可決
し、同日閉会した。

● 固定資産評価審査委員会委
員の選任

議員12名を3班に分け、
「議会基本条例」を制定した
近隣の議会に、調査・研修を行
いました。詳細は議会事務局へお
問い合わせください。

一般質問

ここが聞きたい!! 6議員が問う



もちづき のりゆき
望月 憲之 議員

交通防災課長 ①感染症対応としては、感染力の強いコロナウイルスでありますので、避難所の設置・運営について、細心の注意を払って、対策することが重要であり、保健所の助言の下、十分な周知を図つていきたいと考えています。
②9月実施予定の南部町地震防災訓練において、「コロナウイルスの経験を踏まえ、感染症対策を取り入れ、充実した防災訓練が

平成25年には政府の地震調査委員会が、「マグニチュード8から9の巨大地震が今後30年以内に「70%から80%」の確率で発生すると予測しています。しかしながら、新型コロナ感染症の影響により、各地区の防災訓練が充分に行われているとはいえない状況です。自然災害は、いつ起ころるかわからず、待ってはくれません。従来の防災訓練等では対応しきれない部分もあり、新型コロナ感染対策

東日本大震災、平成30年7月豪雨など大規模災害が毎年のように発生しています。平成25年には政府の地震調査委員会が、「マグニチュード8から9の巨大地震が今後30年以内に「70%から80%」の確率で発生すると予測しています。

答

細心の注意と周知を図る

を充分に踏まえた防災訓練の実施が必要であると考えます。

住民の防災意識をどう高め、災害にどのように対応していくか、以下の点について伺います。

- ①新型コロナ禍における防災計画の考え方
- ②災害時の避難等、各地区の防災訓練は
- ③地元企業等との災害協定と内容は

問

通学路における交通安全の確保は

実施できるよう努めてまいります。
③災害協定は町内外の企業と27協定を結んでおります。

の確保については、関係機関等が連携して地域全体で通学路の安全確保を効果的に行なうことが大切と考えます。
通学路に面している県道等の斜面・のり面については、経年劣化や木の成長等により、ひび割れが生じ、危険と思われる個所がいくつか確認することができます。

学校教育課長 ①平成26年度より「南部町通学路安全推進会議」を設立し、関係機関が相互に連携、協働して通学路の安全確保に向けた取り組みを推進しております。

集中豪雨や局地的大雨等、予測不可能な大雨により、土砂災害が発生する危険が高まります。
南部町の取り組みについて

児童・生徒が安全に通学できるよう継続的に通学路の安全確保を毎年図っております。
②PTA総会を利用して保護者から通学路に対する意見、要望等を学校毎にまとめ、危険個所等の検討と対策等について協議を行なっています。

現協定以外でも、町民の防災・減災に繋がるものであれば、積極的に協定を締結してまいりたいと考えております。

答

危険個所の検討と対策を協議

の確認、対処の状況は

①交通安全確保へ向けた継続的な取り組みは

②通学路における危険個所の確認、対処の状況は

問

「ぴゅあ峡南」存続に 向けて考え方を問う



小泉 昇一 議員

答

拠点存続を協議していく

問

県の外部アドバイザーの評価から「ぴゅあ峡南」と「ぴゅあ富士」について、「極めて低い稼働率が続いている」という報告から、「ぴゅあ総合」のみを存続させ、他の2施設は廃止すると新聞報道されました。

これ迄、幾多の男女共同参画の学習施設として男女間の意識改革の位置づけとその方向を模索し、多くの役割を果たして来た「ぴゅあ峡南」。

「廃館」を聞いた多く町民は、「なぜなんだ！男女共同参画社会の実現は断たれてしまう。」「ジェンダー意識が世界でも下位なのに、廃館はそれに逆行する！」と、廃館に反対の声を発しています。

また、ご夫婦で施設利用し自らを高めてきた方も、山日新聞の「私も言いたい」に投稿し切々と存続を訴えています。

平成8年に完成し、誘致に苦労された時の首長と携わってきた多くの町民、25年という活動実績の折々に発刊された綴りに記された

民は、「なぜなんだ！男女共同参画社会の実現は断たれてしまう。」「ジェンダー意識が世界でも下位なのに、廃館はそれに逆行する！」と、廃館に反対の声を発しています。

「廃館」を聞いた多く町民は、「なぜなんだ！男女共同参画社会の実現は断たれてしまう。」「ジェンダー意識が世界でも下位なのに、廃館はそれに逆行する！」と、廃館に反対の声を発しています。

苦悩・喜び・成果・出会い、つながり等々を無視することはできません。

S D G s の17の項目にもあります。21世紀のあるべき社会の目的であるジェンダー平等の実現を意識し、町長の考えを問います。

苦悩・喜び・成果・出会い、つながり等々を無視することはできません。

SDGsの17の項目にもあります。21世紀のあるべき社会の目的であるジェンダー平等の実現を意識し、町長の考えを問います。

要なことから「ぴゅあ総合」に集約するとしていました。

関係者をはじめとする、南部町に県の施設があることは重要ですし、重く認識しています。

しかしながら、県有施設針に変更はないものの、既存の施設に代えて共同参画活動の専用スペースの新設に向けて、現在再検討されているとのことです。

町としても男女共同参画推進のため、峡南地区の拠点が南部町に存続できるようとに県と協議して参ります。

何らかの方法で男女共同参画を提案します。

しかししながら、県有施設針に変更はないものの、既存の施設に代えて共同参画活動の専用スペースの新設に向けて、現在再検討されているとのことです。

町としても男女共同参画推進のため、峡南地区の拠点が南部町に存続できるようとに県と協議して参ります。

自動車道開通記念イベント提案

答

「コロナ禍」のなか困難

問

利用者と地域住民の願望であった中部横断自動車道

は、双葉J C T迄9月開通とのことです。これまでの難工事の中でも多くの犠牲者がいたことは避けては通れない事実です。

尊い命を絶つた犠牲者に哀悼の意こめて、『眼下に観る中部横断自動車道トレイルラン』を開通記念イベントとして計画し、犠牲者の皆

様に黙祷を捧げたらどうでしょうか。

コース設定は、中野峰の滝、本郷千年桜、成島剣拔、奥山大洞、徳間、道の駅とみざわの設定。

人口減少に歯止めがかからない現状。コロナウイルスの感染拡大を受け、町の行事やイベントも関係団体と協議し、開催延期・中止の判断をしている状況で、新たなイベントの計画・開催は困難と考えています。

この間、南部・下部温泉早川IC間の9月の開通イベントで内容を協議する「中部横断自動車道（富沢・増穂）建設促進連絡協議会」に対し、犠牲者に哀悼の意をこめ「黙祷」を捧げてきました。

生涯学習課長

コロナウイルスの感染拡大を受け、町の行事やイベントも関係団体と協議し、開催延期・中止の判断をしている状況で、新たなイベントの計画・開催は困難と考えています。

町を離れない新たなるイベントを提案します。

画推進のため、峡南地区の拠点が南部町に存続できるようとに県と協議して参ります。

社会を形成する必要性は充分承知しています。

南部町に県の施設があることは重要ですが、重く認識しています。



木内 秀樹 議員

今年度中には、森林経営

産業振興課長 市町村に譲与される森林環境譲与税の使用途は、森林の整備に関する施策、森林の整備を担う人材の育成および確保、森林が持つ公益的機能に関する普及啓発、木材の利用の促進、その他森林の整備の促進に関する施策を要する費用に充てるとされております。

町長 雇用対策として、中野地区への企業誘致、移住・定住対策として宅地分譲、空き家バンク登録の推進、お試し住宅の建設などに取り組んできました。



移住の決まった空き家



空家バンクに登録された家

問 森林環境譲与税の活用は

答 令和4年度以降に事業展開

問

人口減少による後継者不足などで、民有林の中には整備が行き届かず、荒廃が進んでいる森林が多く見られ、森林の持つ公益的機能の低下が心配されています。

南部町の88%を占める森

林は、木材を生産するだけでなく、洪水や土砂災害、町民の生命や財産を守ると共に、二酸化炭素を吸収して地球温暖化を防止するなど、私たちの暮らしと切り離すことの出来ない機能をもっています。

今後、基金に積まれている森林環境譲与税を、どのように活用していくのか伺います。

産業振興課長

市町村に譲与

問

管理制度における協議会を立ち上げます。また、道路や電線など、住民の方々の日常生活に欠

問

定住人口自然増・社会増への取り組みは

答

企業誘致・宅地分譲など取り組みます

問

南部町の人口推移と予測データを見れば、人口減少とさらなる高齢化は避けられない問題であることは明らかです。

定住人口の維持・増加には社会増が必要です。

雇用、移住、定住施策における現在の状況と、今後の展望、具体的な事案や計画を伺いたい。

令和5年度の新々富士川橋供用などで通勤地域が広がり、南部町は「定住の地」「安住の地」が可能となります。

チャンスを逃がさず招き入れることが、人口減少抑制

かことのできない、重要なインフラ設備周辺の森林整備は、令和2～3年度は補助事業として実施し、今後

は森林環境譲与税により事業を展開していきたいと考えております。

につながると考えています。

長崎知事が提唱する二拠点居住推進とも相まって「南部町・移住対策」を首都圏に向けて、より広く、より積極的に情報発信してまいりたいと思います。

問 町の自主財源について



もちづき こごろう
望月 小五郎 議員

答 計画に沿って事業を推進

企画課長 本町の過去5年間の自主財源比率は、収入全体の5分の1にも満たない現状です。

少子高齢化が進む町の未来にとって、自主財源を増やし、自立、安定した財政運営が今以上に求められて來るのではないかでしょうか。自主財源比率を上げていくための計画、未来像をお伺いします。

企画課長 道の駅を活かした町内施設への集客について具体的な計画、企業誘致について、現時点での誘致可能な土地の有無、造成計画、サテライトオフィス誘致について、インターネット環境の現状についてそれぞれお伺いします。

企画課長 道の駅を活かした具体的な集客計画は、各指定管理者が経営戦略している

これから先、人口減少が進むと、更に依存度が高くなり、町の自主性、安定性の確保に不安を感じています。

倉庫、バイオマス関連企業が、若者世代の雇用や移住、そして、地域の活性化に繋がっていくものと大いに期待しています。また、ふるさと納税を成長させて行く事も非常に大切だと思っています。

これまで、町の駅を活かした若い世代の雇用、移住の推進、道の駅を活かした町内商業施設への集客、ふるさと納税の成長、企業誘致の模索、サテライトオフィスの誘致などの施策を展開しながら、町民の皆様の活動力を高め、幸せを享受できる町づくりが重要です。

今後、人口規模に合わせためりはりの利いた予算を組み、計画に沿って事業を進めてまいります。

企業誘致については、今のところ、新たな造成計画は有りませんが、民間企業は整備されているものと考

くものと考えております。二つの道の駅は、中部横断自動車道の有料、無料の境界にあり、その立地条件を生かした集客の創意工夫をしていただき、また町内商店への導き役となることを期待しています。

サテライトオフィスのネット環境についてですが、現在店への導き役となることを期待しています。

企業の情報インフラの環境は整備されているものと考



完成間近な物流センター



えんどう たかよし
遠藤 高芳 議員

問

官地に群生する竹林等の被害は

答

国・県・市町村が整備する

問

私達の周りには、竹林が多くあるが、放棄林や荒廃林が見受けられ、手付かずの状態です。その中に官地に群生する竹林があり、被害が出ています。

町では令和2～3年にかけて森林の公益的機能を発揮するため、森林の整備や竹林整備の事業を展開していくとのことですが、竹林整備事業の補助金は、令和3年度一般会計当初予算では300万円計上し、一般の方には10分の9の補助で上限は30万円となっているが、令和2年度は何人くらい利用したのか、また、林野についても活用可能か伺う。

町では令和2～3年にかけて森林の公益的機能を発揮するため、森林の整備や竹林整備の事業を展開していくことですが、竹林整備事業の補助金は、令和

止するための皆伐、間伐②竹林への侵入竹の除伐。③景観形成のための間伐。④タケノコ生産のための間伐となっています。

令和2年度の実績は9件、2・3ヘクタールの整備を行い、147万9737円の助成を行っています。林野の整備事業活用は、4つの項目に該当すれば活用可能です。

官地における竹林整備は、所有者である国、県、市町村が責任をもつて整備することになっており、荒廃した状況が見受けられれば、産業振興課に連絡いただきたいと考えております。

再質問

竹林整備事業において

産業振興課長 町の竹林整備事業は、荒廃竹林および防災時における倒竹の発生減少を図ることや、竹材の有効活用、タケノコの生産量増加につながることを目的に、令和2年1月に補助金交付要綱を制定し、実施している事業となっています。

主な内容として、①風雪害等による倒竹を防

産業振興課長 整備内容、採択要件、補助金等を掲載したチラシを6月中に全戸配付します。

せないような状況であれば、再度周知を行う予定です。



整備が急がれる森林・竹林

問 人口減少について



芦澤 潤一郎 議員
あしざわ じゅんいちろう

答 行政サービスの向上を図る

町長 町の高度経済成長期後の大きな人口減少は、社会減が大きく影響しており、バブル経済期後の大軒な人口減少は、社会減に少子高齢化の顕著な自然減が加わったことが大きく影響していると分析している。

人口減少が緩やかに進み、

10年後の人団は、550人との推計も出ています。今まで人口対策をしてきた早川町でも、今年千人を割りました。我が町南部町も人ごとではありません。そこで、町長に問います。

この先の町の人口減少について、どのように考えているのか伺いたい。

町の人口も合併時よりも減少し、今年の5月では、7349人となりました。10年後の人団は、550人との推計も出ています。今まで人口対策をしてきた早川町でも、今年千人を割りました。我が町南部町も人ごとではありません。そこで、町長に問います。

この先の町の人口減少について、どのように考えているのか伺いたい。



富士見台分譲地

町長 人口減少を緩やかにする主な施策は、若者世帯、働く世代の定住環境を整えることだと考えている。

そのためには、新しい事業を生み出していくことが必要とを考えます。

小さい規模の町になった時でも、行政サービスを低下させることなく、そこに暮らす町民が、豊かで幸せ実感できる生活が営めることが重要と考えている。

建設課長 経済性 も踏まえ検討し、地域とも十分に協議し、土地利用も考えて進めたい。

一方、広く活用される公園は、アフターコロナとして、新しい



西行公園

再質問

いくつかの施策についてご説明をいただきまし

たが、今後の町においてどの施策を主に進めていくのか伺いたい。

す。

癒やしの場として若者か

らお年寄りまで誰もが親しめる交流の場所として、今後も創意工夫を重ねながら維持管理に努めていきたい。

問 公園の管理と維持は

答 癒やしの場、交流の場に

公園が紹介されている。

令和3年度の公園管理委託料には、223万7千円が計上されているが、使用していない公園にもその金額を充てるのか。

町民の理解を得られるのなら、廃止と言うことも考えられるが、町の意見を伺いたい。



第15回

南部町消費生活研究会

町内の団体や
サークルの
紹介です

○ 紹介・内容

町の消費生活研究会の会員は現在23名です。
年6回の定例会の他、町の行事（リフォーム・リサイクル作品作り）に参加しています。
学習会、講習会を主催し、また消費生活に関する調査に協力しています。
町外研修会、県、郡との研究会並びに講演会にも参加、協力しています。

○ 目標

消費生活に必要な知識を学び、会員を中心となり実践活動を通じて、地域の方々に広め、役立てていただくことを目標としています。



○ 活動・参加

消費生活情報誌「かいじ号」が回覧されています。

その中に取り上げられている

- ・消費者問題、食の安心・安全に関する話題
- ・金融トラブルに注意
- ・食品ロスをなくそう
- ・お試しのつもりが定期購入に
- ・夢の実現に向けたライフプランを

など、上記の様な項目で出張出前講座を計画、開催していくので、町民の皆様に参加、知識を習得していただき、トラブルに巻き込まれないようにしていただくことが、我々の主たる活動です。

○ 委託・相談

県からの委託で、町に食品表示ウォッチャー1名、消費生活協力員3名が、いろいろな相談を受け付けています。

お気軽にお声掛けください。

○ 皆様へ

細く長く和気あいあい、私たちと一緒に勉強、活動してくださる方を募集しています。

会員募集中・問合せ ☎090-9953-7860 あしざわ



※シリーズ「こんにちは!」に掲載団体を募集しています。事務局（☎66-3415）までご連絡下さい。お待ちしています。

町民の広場

地域に見守られて

清純子
(大塩区塩沢)

我が家には田んぼもお茶畑もありません。家で食べる程度の野菜を少し育てているくらいです。

それでも春には筍やお茶、秋には新米など、あちこちの方からのお裾分けで有難いことに旬の味を堪能させていただいています。

お礼に家で採れた野菜をと思うのですが、どこのお宅も同じようなものを作つていて、お返しするものが多くて申し訳なく思っています。

勤めを辞めてから畠仕事に情を出していた両親も、病気をしてから思うようにできなくなりました。

代わりに母に教わりながら手伝つてみたものの、苗を植えれば曲がってしまうし、草取りも水やりも大変で、手入れの仕方もさっぱりわかりません。

近所を見ると、高齢であつ

たり勤めの傍らに農作業をしている方がほとんどで、よく頑張れるなあと心から尊敬します。

最初は何もわからず始めた両親も、そういつた先輩方に指導いただいて、何とかやつてきたのだと言います。本当に有難いことです。

地元で生まれ育った私は、学生時代や会社勤めの間は地域との関わりも浅く過ごしてきました。

結婚して一時南部町を離ましたが、子ども達の小学校入学を機に実家に入り、あつという間に13年が経ちました。

人見知りだった娘達は、たまたおかげでだんだん自分らしさを出せるようになり、早いもので今年で高校も卒業です。

慣れない土地で不安だったろう夫も、順番で地区の役が回つてきたり、町のテニスや卓球クラブに通つたりして、いつの間にか交友を広げていました。

私もまた家庭を持つて帰つてきて地域の繋がりの大切さを実感しています。

| | |
|--------|--|
| 31日(月) | 議会運営委員会 |
| 2日(火) | 監査委員協議会定期総会 |
| 8日(火) | 第2回定例会開会 |
| 9日(水) | 議員研修会 |
| 11日(金) | ・本会議2日目(閉会) |
| 16日(水) | ・社会福祉協議会評議員会 ・社会福祉協議会理事会 ・中部横断自動車道(富沢・増穂)建設促進連絡協議会会計監査 |
| 18日(金) | 例月現金出納検査 |
| 21日(月) | ・議会改革特別委員会研修(土川町議会) |
| 22日(火) | ・議会改革特別委員会研修(川三郷町議会) |
| 24日(木) | 議会改革特別委員会研修(身延町議会) |
| 25日(金) | ・第3回広報編集委員会 |
| 26日(月) | ・6月定例会日程調整会議 |
| 28日(水) | ・第1回町村議会広報編集委員長会議 |
| 10日(火) | ・議会改革特別委員会 |
| 13日(木) | ・第1回町村議会議長会議 |
| 20日(木) | ・例月現金出納検査 |
| 21日(金) | ・南部町バイオマス発電所竣工式 |
| 28日(金) | ・社会福祉協議会理事会 |
| 31日(月) | ・新々富士川橋建設促進期成同盟会総会 ・自治功労者表彰式・町村議長会議員研修会 |

議会の動き

| | | |
|--------|--|---------|
| 6月 | 1日(火) | 議会運営委員会 |
| 2日(水) | 監査委員協議会定期総会 | |
| 8日(火) | 第2回定例会開会 | |
| 9日(水) | ・第1回広報編集委員会 ・国道469号建設促進期成同盟会総会 | |
| 11日(金) | ・本会議2日目(閉会) | |
| 16日(水) | ・社会福祉協議会評議員会 ・社会福祉協議会理事会 ・中部横断自動車道(富沢・増穂)建設促進連絡協議会会計監査 | |
| 18日(金) | 例月現金出納検査 | |
| 21日(月) | ・議会改革特別委員会研修(土川町議会) | |
| 22日(火) | ・議会改革特別委員会研修(川三郷町議会) | |
| 24日(木) | 議会改革特別委員会研修(身延町議会) | |
| 25日(金) | ・第3回広報編集委員会 | |
| 26日(月) | ・6月定例会日程調整会議 | |
| 28日(水) | ・第1回町村議会広報編集委員長会議 | |
| 10日(火) | ・議会改革特別委員会 | |
| 13日(木) | ・第1回町村議会議長会議 | |
| 20日(木) | ・例月現金出納検査 | |
| 21日(金) | ・南部町バイオマス発電所竣工式 | |
| 28日(金) | ・社会福祉協議会理事会 | |
| 31日(月) | ・新々富士川橋建設促進期成同盟会総会 ・自治功労者表彰式・町村議長会議員研修会 | |

編集後記

| | | |
|-----|------|---|
| 芦望高 | 副委員長 | 表紙は、福士川でのアユ釣りの様子です。釣れた鮎を探してください。どこに写つてください。美しく清らかな流れは、未来の子ども達のために、残さなければならない財産です。 |
| 澤月月 | 内橋茂 | (のりゆき) |
| 潤憲 | 小五郎 | 秀樹 |
| 潤一郎 | 悟 | 之 |
| 潤一郎 | 悟 | 樹 |

（広報編集委員会委員）